
Fachschaftsrat Kulturwissenschaften 
Europa-Universität Viadrina 

Große Scharrnstraße 59 
15230 Frankfurt (Oder) 

Büro: August-Bebel-Straße 12 
15234 Frankfurt (Oder) 

10. Sitzung an Montag, dem 16.01.2023, 18:00 Uhr c.t., 
Ort: Auditorium Maximum 
Raum AM 204 
Logenstraße 4 
15230 Frankfurt (Oder) 

Sitzungsleitung: Kevin Kobs  
Protokollant_in: David Rüth

Tagesordnung:

Eröffnung der Sitzung um: 18:28 Uhr 

Feststellung der Anwesenheit: Kevin Kobs (Vorsitzender), David Rüth (1. Finanzer), Sophia 
Wiedemann, Lara-Sophie Winkler, Gaviota-America Spindler, Kevin Boethke (2. Finanzer) 

Daniel Reinhardt und Richard Schmolke fehlen entschuldigt. 

Protokoll der letzten Sitzung:  
● Protokoll vom 09.01.2023 

○ Angenommen 5/0/1 
● Protokoll von der Übergabesitzung am 09.01.2023 

○ Angenommen 5/0/1 

Annahme der Tagesordnung: 

● Finanzen:
○ aktueller Kontostand: 1583,69 €

○ Ausgaben Einführungswoche Sommersemester 2023
■ Merchandise

● Kevin Kobs berichtet, dass wir bis auf Beutel, von welchen wir 
immer noch genug haben, keinen Merch mehr haben. Kevin Kobs 
fragt den FSR was wir uns vorstellen können und macht selber den 
Vorschlag Kugelschreiber, Flaschenöffner und Sticker zu bestellen. 
Gaviota sagt, dass man statt Flaschenöffner lieber Feuerzeuge 
bestellen sollen. Kevin Boethke stimmt zu und erklärt, dass die 
Studierenden sowieso ihr Feuerzeug zum Öffnen von Flaschen 
benutzen werden. Zudem hat man überlegt ob man in der Region 
sponsoren finden könnte, welche etwas dazugeben könnten, so sie es 
beim Fachschaftsrat Wiwi mit PWC der Fall ist. Kevin Kobs stellt 
daraufhin den Antrag auf Ausgabe von 299 € für Merch.



● Antrag Kevin Kobs: „Wer von den anwesenden gewählten 
Mitglieder*innen ist dafür, dass wir 299 € für Merchandise 
ausgeben?“ - Ergebnis 5/0/1. Damit beschließt der FSR Kuwi den 
Kauf von Merchandise Artikeln.

■ Barhopping
● keine Ausgaben geplant

■ Ersti Brunch
● Auch im Sommersemester 2023 wird der FSR Kuwi mit einem 

Brunch an den Start gehen. Kevin Kobs fragt die beiden Erstsemester 
Lara-Sophie Winkler und Sophia Wiedemann, wie sie den Brunch im 
Wintersemester fanden. Beide berichten, dass der Brunch gelungen 
war und Ihnen nichts negatives aufgefallen ist, jedoch die Auswahl an 
Säften etwas gering ausgefallen ist. Kevin Kobs der als einziger im 
letzten Semester den Brunch geplant hat stimmt zu und versichert, 
dass der FSR Kuwi sich auch dieses Mal finanziell beteilligen wird. 
Zudem sagt Kevin Kobs, dass wir wegen der Inflation schauen 
sollten, ob wir die Brötchen nicht beim Kaufland bestellen wollen. 
Der FSR stimmt dem zu. Kevin Kobs stellt daraufhin den Antrag auf 
Ausgabe von 150 € für den Ersti-Brunch.

● Antrag Kevin Kobs: „Wer von den anwesenden gewählten 
Mitglieder*innen ist dafür, dass wir 150 € für  Lebensmittel 
zugunsten des Ersti-Brunch im Sommersemester 2023  ausgeben?“ - 
Ergebnis 5/0/1. Damit beschließt der FSR Kuwi den Kauf von 
Lebensmitteln für den Ersti-Brunch im Sommersemester 2023.

■ Grillabend
● Kevin Kobs berichtet, dass diesmal der FSR Wiwi sich um den 

Grillabend kümmern wird. Dieser soll an Donnerstag, dem 
13.04.2023 ab ca, 18:00 Uhr auf dem Dach des CP stattfinden. Beim 
letzten Mal ging Kevin Kobs mit einem nicht namentlich genannten 
Mitglied des FSR Jura einkaufen. Trotz der Bitte Kevin Kobs wurden 
im WiSe 2022 / 2023 Sachen eingekauft die weit über dem Budget 
des FSR Kuwi lagen und auch ziemlich Preisintensiv waren. Aus 
diesem Grund hat Kevin Kobs vor dem FSR UNITED drum gebeten, 
auch mit Hinblick auf die Inflation, preissensibel einzukaufen. Unter 
diesen Bedingungen kann sich der FSR Kuwi vorstellen sich auch 
finanziell zu beteiligen. Daraufhin stellt Kevin Kobs den Antrag auf 
Ausgabe von 150 € für den Grillabend am 13.04.2023.

● Antrag Kevin Kobs: „Wer von den anwesenden gewählten 
Mitglieder*innen ist dafür, dass wir 150 € für Lebensmittel zugunsten 
des Grillabend am 13.04.2023  ausgeben?“ - Ergebnis 5/0/1. Damit 
beschließt der FSR Kuwi den Kauf von Lebensmitteln für den 
Grillabend am 13.04.2023.

■ Stundenplanberatung
● keine Ausgaben geplant

■ Erstiparty



● keine Ausgaben geplant
■ Kultur

● keine Ausgaben geplant

○ Ausgaben Feminismus-Event
■ siehe unter „Events“

●  Postfach:

○ Sophia wollte das Postfach leeren, allerdings war die Poststelle schon geschlossen als 
sie dort war.  

● HoPo (Hochschulpolitik):

○ Rückblick Gremienschulung (12.01.2023, 18:30 Uhr, AM 203)
■ Kevin Kobs fand die Gremienschulung etwas kurz und unübersichtlich, da 

vor allem nur Richtlinien erklärt wurden, die sich niemand in der kurzen Zeit 
gemerkt haben dürfte. Früher gab es bei der Gremienschulung mehrere 
Räume wo dann die einzelnen Posten erklärt wurden.

○ Rückblck StuPa-Sitzung am 11.01.2023 um 18:00 Uhr s.t. (AM 233)
■ Kevin Kobs berichtet von der StuPa-Sitzung: Das Semesterticket wird vorerst 

so bleiben wie es ist, sollte jedoch Bedarf wegen dem 49€ Ticket bestehen, 
kann der AStA monatlich kündigen und somit flexibel auf Änderungen 
reagieren. Zudem wurde der Vorstand des AStAs um das Referat HoPo-Innen 
erweitert.

● Events: 

○ Feminismus Event (Planungsfortschritt)
■

○ Einführungswoche Sommersemester 2023 in Vorbereitung auf die anderen FSRs und 
die ZSB

■ Barhopping
● Kevin Kobs berichtet, dass beim FSR UNITED verständigt wurde, 

dass der FSR Kuwi wieder das Barhopping durchführen wird. Der 
Abschluss des Barhopping wird wieder in die Havanna Bar gelegt, 
obwohl der FSR Kuwi das Stuck wegen der geringen Anzahl an 
Studierenden präferierte. Als Bars werden wir die Movie Bar, WG 
Bar, Kukuryku und die Kulturmanufaktur Gerstenberg anschreiben. 
Gaviota fragt ob es nicht auch möglich ist, dass Verbündungshaus 
fforst anzuschreiben. Kevin Kobs sagt, dass wir die Erstiwoche in 
Abstimmung mit den anderen FSRs planen, dementsprechend wird es 
weitergetragen. Kevin Kobs findet die Idee aber gut.

■ Brunch
● siehe „Finanzen“

■ Grillabend
● siehe „Finanzen“

■ Stundenplanberatung



● Kevin Kobs berichtet, dass wir bei der Stundenplanberatung den 
Erstsemestern erklären, wie sie ihr Studium planen bzw. wie sie ihre 
ersten Schritte auf Moodle und dem ViaCampus machen. Er fragt 
auch hier unsere beiden Erstsemester Lara-Sophie Winkler und 
Sophia Wiedemann, wie sie die Beratung im Wintersemester 
wahrgenommen haben. Sophia berichtet, dass es durch die Flut an 
Informationen in der Einführungswoche schwer ist sich da generell 
etwas zu merken. Sie fand die Stundenplanberatung gut, aber es ist 
schwierig in der Einführungswoche am Ball zu bleiben.

■ Erstiparty
● Die Erstiparty soll wieder im Kamea stattfinden. Trotz des Hinweises, 

dass es im Sommersemester wahrscheinlich auch in der Havanna Bar 
ausreichend Platz geben würde, stimmte FSR UNITED für eine Party 
im Kamea. Kevin Kobs wird sich mit den Vertretern der einzelnen 
FSRs am 19.01.2023 im Kamea mit den Veranstaltern vom Kamea 
treffen. Details werden zur nächsten FSR Kuwi Sitzung erwartet.

■ Kultur
● Da es im Sommersemester traditionell keine Erstifahrt gibt, hat Kevin 

Kobs im Sommersemester 2019 angefangen eine Art „Kultur-Tag“ zu 
etablieren. Er fuhr damals zur Klosterbrauerei nach Neuzelle und war 
auch im Sommersemester 2022 dort. Jedoch überlegt er diesmal etwas 
anderes zu machen, so hat er überlegt eine Fahrt auf der Oder oder 
mit dem Kahn ihm Spreewald zu unternehmen. Die Idee einer Fahrt 
einer Oder kommt im FSR Kuwi gut an, sodass wir uns die Preise 
anschauen und überlegen ob sich das organisieren lässt.

■ andere Ideen:

○ Exkursion nach Auschwitz-Birkenau (Planungsfortschritt)
■ Kevin Kobs traf sich mit Dr. Frank Grelka vom Lehrstuhl für interdisziplinäre 

Polenstudien. Herr Grelka zeigte sich begeistert von der Idee, dass sich junge 
Menschen aus Eigeninitiative mit der Aufarbeitung des Nationalsozialismus in 
der Gedenkstätte Auschwitz-Birkenau befassen möchten. Er hat angeboten 
uns im Vorlesungsverzeichnis mit seinem Seminar zum Holocaust zu 
erwähnen. Leider mussten wir das Angebot ablehnen, da die Fahrt aus Mitteln 
der Studierendenschaft bezahlt wird und dementsprechend die Hoheit über die 
Inhalte haben müssen. Zudem muss die Veranstaltung für alle Studierende der 
Fakultät offen sein und nicht nur für die Teilnehmer des Seminars. Herr 
Grelka signalisierte trotzdem unter Umständen mitfahren zu wollen. 
Außerdem kontaktierte Kevin Kobs den Förderkreis der Viadrina um 
notwendige Fördermittel von der Universität zu beantragen. Dieser 
signalisierte bereits eine potenzielle Förderung von ca. 500€.

   

● Aktuelle E-Mails und Termine

○ ZSB-Planungstreffen zur Einführungswoche SoSe 2023 um den 18.01.2023 herum 
■ Termin ist am 19.01.2023 um 10:00 Uhr 



● Moodle, Homepage, Pinnwände, Facebook, Instagram:

○ Homepage 
○ Social Media
○ Moodle 

● Sonstiges: 

○ Gruppenfoto 
■ Wir treffen uns am 19.01.2023 um 12:45 Uhr hinter dem GD für ein neues 

Gruppenfoto 

○ Neues Amt: Eventmanagement 
■ Kevin Kobs schlägt vor das Amt Eventmanagement einzuführen. Hintergrund 

ist, dass vor allem die Vorsitzenden die Events planen und die Mitglieder 
dafür einteilen. Dadurch, dass die Vorsitzenden trotzdem noch nebenbei 
Termine an der Universität wahrnehmen und die Sitzungen vor- und 
nachbereiten, dachte sich Kevin Kobs, dass es gut wäre da etwas Entlastung 
zu schaffen. Trotzdem soll der / die Eventmanager*in stets dem Vorsitz 
Bericht erstatten. Da es sich hierbei um eine Personalentscheidung handelt, 
bleibt der offene FSR von der Abstimmung ausgeschlossen. Kevin Kobs stellt 
den Antrag auf Einführung des neuen Amts „Eventmanagement“. 

■ Antrag Kevin Kobs: „Wer der anwesenden gewählten Mitglieder ist dafür, 
dass wir das Amt ‚Eventmanagement‘ einführen?“ - Ergebnis 5/0/1. Damit 
führt der FSR Kuwi das Amt „Eventmanagement“ ein. 

■ Wahl des Posten „Eventmanagement“: Die Wahlleitung für den Posten 
„Eventmanagement“ möchte Kevin Kobs übernehmen. Der FSR stimmt mit 
5/0/1 dafür. Für die Wahl des Posten „Eventmanagement“ stellen sich 
Gaviota-America Spindler, Kevin Boethke und David Rüth gemeinsam auf. 
Der FSR Kuwi stimmt mit 5/0/1 dafür. Damit bekleiden die drei das neue Amt 
„Eventmanagement“. 

○ FSR Kuwi Sprechstunde vor Ende der vorlesungsfreien Zeit 
■ Kevin Kobs schlägt vor, dass der FSR Kuwi vor Ablauf des Semesters eine 

Sprechstunde einberufen sollte, da es mit Sicherheit jetzt vor allem viele 
Erstsemester gibt, welche Probleme mit ihren ersten Leistungsnachweisen 
bekommen. Zudem gibt es auch viele andere Studierende die evtl. 
Gesprächsbedarf haben und da es wieder möglich ist Menschen in Räumen zu 
empfangen sollte der FSR Kuwi das anbieten. Zudem ist es eine gute 
Möglichkeit um unter den Studierenden Werbung zu machen und zu zeigen, 
dass wir da sind. Kevin Kobs schlägt vor den 30.01.2023 den Raum für unsere 
Sitzungen dafür zu nutzen und die Sitzung auf den 31.01.2023 in einem 
anderen Rau zu verschieben. Der FSR Kuwi stimmt dem zu, sodass wir am 
30.01.2023 eine Sprechstunde für Kuwi-Studierende anbieten werden. 

○ Festlegen der Sitzungstermine während der vorlesungsfreien Zeit 
■ Wird auf die nächste Sitzung verschoben, da uns der Raum nur bis 20:00 Uhr 

zur Verfügung steht. 

Sitzung wird um 19:54 Uhr geschlossen:  

____________________       ____________________ 
Protokollant_in         Sitzungsleitung 


